

FACULTAD DE PSICOLOGIA
INSTITUTO DE PSICOLOGIA SOCIAL
PROGRAMA DE ESTUDIOS EN PSICOLOGIA GRUPAL E INSTITUCIONAL

INFORME DEL TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo, 3 de setiembre de 2015.

Datos:

Estudiante: Santiago Marañon Aliverti; C.I.: 4.661.372-6

Tipo de trabajo: PRE-PROYECTO DE TESIS.

Título: *Los niños mutantes.*

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Jorge O. Larroca

Docente Revisor/a: Prof. Adjta. Cecilia Marotta

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre 28 entre 14:00 y 16:00 hrs.

Planteo del tema:

Se trata, en general, de una propuesta investigativa que aborda una temática de mucha actualidad y que ofrece un conjunto de interrogantes que, por su importancia, nos parece suficientemente relevante como para sugerir su realización,

El autor demuestra un buen itinerario presentando un hecho que merece ser investigado, los llamados *mutantes*, preguntándose por sus causas.

Pone a jugar de manera interesante la noción de "mutación", y nos ofrece la posibilidad de identificar y reflexionar sobre unos sujetos, que, de poder ser demostrada su presencia en escuelas de Montevideo y realizar su caracterización, abriría todo un capítulo de investigación que se podría extender a todo el país, inaugurando una visión diferente acerca de un fenómeno que se discute.

Evidentemente que, por tratarse de un pre-proyecto, no está suficientemente trabajada la articulación que el autor hace en la elaboración del marco conceptual y el desarrollo del tema, pero presenta un interesante diálogo entre él y los autores con los que discute demostrando haber leído y estar al tanto de lo previamente investigado sobre la temática. Es de esperar que, si el autor lleva a adelante su

propuesta, su búsqueda y revisión de antecedentes le permita mejorar dicha articulación.

Objetivos:

Los objetivos propuestos están en concordancia con el problema de investigación planteado, así como con las preguntas de investigación.

Metodología:

Muestra una cuidadosa propuesta metodológica en la elección y fundamentación de las técnicas que propone para llevar adelante su trabajo. Prueba de ello son los asesoramientos buscados con ese objetivo, y la singularidad de utilizar una fórmula de exploración que le permite poner en cuestión su propia hipótesis mediante una investigación cualitativa y cuantitativa del tipo caso - control.

Técnicas a ser empleadas:

Como dije antes, las técnicas que propone para llevar adelante su trabajo son acordes a los objetivos propuestos así como al desarrollo teórico explicitado en el desarrollo del tema.

Referencias bibliográficas:

Las referencias utilizadas para la presentación de este pre-proyecto si bien son pertinentes, no dejan saber si, como dice el autor, efectivamente se realizaron o no propuestas para trabajar con esa población. Esta ignorancia agrega, a la búsqueda y revisión de antecedentes que promete realizar el autor, otro punto de interés sobre su propuesta.

Prof. Adj. Jorge O. Larroca Ghan.